

## Crece la lista para consultas externas del Central y se sitúa en 16.723 pacientes

El número aumentó en 1.149 enfermos, aunque se redujo el tiempo de demora media

La resonancia magnética tiene esperas de cinco meses y vascular, hasta enero de 2004

LAURA FONSECA OVIEDO

16.723 personas aguardan para ser atendidas por un médico especialista en el Hospital Central de Asturias. Se trata de la lista de espera para consultas externas que constataba el pasado mes de mayo el complejo sanitario y cuyos datos fueron dados a conocer ayer, a preguntas de los periodistas, por el gerente del hospital, Abelardo Román Rojo, que asistió a la presentación del nuevo hospital de día para diabéticos.

El balance de actividad asistencial del Central revela que en los cinco primeros meses del año

creció la lista de espera para consultas de médicos especialistas, mientras que se redujo la quirúrgica. En total, eran 16.723 enfermos los que se encontraban pendientes de ser atendidos en las consultas de Especializada (1.149 más que entre enero y mayo de 2002). Otros 4.368 esperaban pasar por el quirófano, lo que supone una reducción en 1.500 pacientes con respecto al mismo periodo del pasado año.

Sumando ambos índices se puede afirmar que un total de 21.091 personas aguardan por una consulta médica o una operación quirúrgica en el complejo sanitario.



NUEVO SERVICIO. Cadórniga muestra las instalaciones del hospital de día para diabéticos. / JESÚS DÍAZ

El aumento de la demanda asistencial en Especializada (con una subida entre enero y mayo de este año del 7%) no se traduce, sin embargo, en un incremento de la demora. Así al menos lo destacan las estadísticas del Hospital Central, que confirman una bajada en la espera media, así como en las de más de dos meses. En la actualidad, un paciente que se encuentre pendiente de ser atendido por un especialista del complejo sanitario deberá saber que la demora media es de 31 días. Los enfermos con tiempos superiores a los 60 días representan ahora un 15% de la lista global, un porcentaje inferior al 24,5% que se producía el pasado año por estas fechas.

En cuanto a la actividad quirúrgica, son 4.368 los enfermos que aguardan para una intervención en el Central, de los que 254 acumulan esperas de más de medio año. Se trata, tal y como adelantara el pasado lunes este periódico, de una lista quirúrgica sensiblemente inferior a la del pasado año, cuando eran 5.826 las personas pendientes de pasar por

el quirófano.

El gerente del Central se mostró confiado en poder erradicar, a finales de junio, los retrasos de más de seis meses. Apuntó, en este caso, una única excepción, la de los pacientes afectados por várices (unos 110), cuyas operaciones, que se realizan en la Clínica Asturias a través de un convenio concertado, podrían tardar un poco más.

### Otros retrasos

Pese a la positiva evolución que muestra la actividad quirúrgica en su aspecto global, es cierto que el hospital de referencia del Principado cuenta con especialidades que arrastran retrasos importantes. Fuentes sindicales informaron ayer de que cirugía plástica tiene esperas quirúrgicas de más de seis meses, mientras que los servicios de vascular están dando fecha para operar a partir de enero de 2004. Maxilofacial y nefrología tienen demoras de cinco meses, al igual que las pruebas de resonancia magnética, para las que se da cita para octubre.

## 20 años de trasplantes de riñón

L. F. OVIEDO

El complejo sanitario celebra hoy, con una sesión científica, el veinte aniversario del trasplante de riñón en el Principado, cuya primera intervención se practicó el 22 de marzo de 1983 en el Hospital General.

En el acto estarán el presidente del Comité de Trasplantes del Consejo de Europa, Manuel Matesanz y la coordinadora de la ONT, Blanca Miranda. Jaime Álvarez, jefe de servicio y catedrático de Nefrología, y el doctor Ernesto Gómez Huertas, hablarán sobre las dos décadas de trasplantes en el Hospital Central.

## El primer hospital de día para diabéticos abrirá por la tarde

L. F. OVIEDO

De ocho de la mañana a seis de la tarde. El primer hospital de día para diabéticos que funcionará en el complejo sanitario asturiano, atenderá de forma regular en horario de mañana y tarde.

La presentación de esta nueva área asistencial, que logrará reducir en un 50% las hospitalizaciones de los enfermos de diabetes,

corrió ayer a cargo de la directora médica del Central, Matilde Roza, y del jefe de Servicio de Endocrinología, Francisco Díaz Cadórniga.

Se trata del cuarto hospital de día para diabéticos que funciona en España, y uno de los pocos que mantendrá sus consultas abiertas hasta las seis de la tarde. Díaz Cadórniga indicó que la ampliación de horario, una medida que

el Servicio de Salud está intentando instituir en la totalidad de la red sanitaria pública, permitirá «atender a enfermos que ahora mismo no pueden acudir por las mañanas».

No dudó en asegurar que «se trata de mejorar no sólo la calidad de vida de los enfermos, sino también su confortabilidad». El nuevo servicio, que comenzará a funcionar hoy mismo ofrecerá atención sanitaria y, además, enseñará a las personas diabéticas cómo cuidarse. Dicho especialista recordó que la diabetes afecta ya a un 10% de los mayores de 30 años.